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MISE EN GARDE 

Dans cette revue, tout article signé engage 
directement la responsabilité de son auteur. 

Responsable de Publica on :  ÉricÊLEGERÊ 

Concep on, mise en page :  PascalÊMACQUART,ÊBrunoÊARVEUX 

Concep on de la « UNE » :   NellyÊCHAILLOT-ÊGraphiste 
 

Impression : IRL (ImprimerieÊdeÊlaÊRouteÊdeÊLouvoisÊàÊCormontreuil) 

Retrouvez notre village également  
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Le MOT du MAIRE 
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D ans ce contexte sanitaire dont l’évolution reste incertaine, toute l’équipe 
municipale vous présente ses meilleurs vœux de santé, sérénité et     
convivialité pour l’année 2022. 

L’année qui s’est écoulée a encore été compliquée. La pandémie de Covid 19 
bouscule à la fois nos habitudes et freine nos engagements, 

Aussi, avons-nous été contraints de limiter, voir déplacer nos activités, ce qui   
ne veut pas dire que notre commune a été inactive. 

Elle s’est adaptée une fois de plus, pour maintenir une présence résolue, surtout 
auprès de nos associations, que je remercie pour leur implication. 

Comme tous les ans, ce bulletin municipal est l’occasion de retracer les activités  
et les manifestations de l’année écoulée. 

Depuis sa création dont la première édition est parue en 1994, Lydie LEGER se 
chargeait de sa réalisation, de la rédaction et de la mise en page du bulletin avec 
les moyens dont elle disposait. Après 28 ans de bons et loyaux services, elle a 
décidé de passer la main à la commission communication de la commune sous la 
houlette de Pascal MACQUART. Elle a également décidé de laisser sa place de 
présidente après avoir passé 16 années à la tête de l’association de fleurissement. 
Le conseil municipal la remercie très sincèrement pour son dévouement. 

Merci à M René Vatin pour les 10 années de présidence au cyclo club de Sacy, 
pour raison de santé, il a décidé de quitter cette fonction. Nous lui souhaitons un 
bon rétablissement. 

N’ayant pu organiser de vœux une nouvelle fois, je tiens également à remercier 
toute l’équipe municipale et les employés communaux, mais aussi tous ceux qui 
s’investissent dans notre commune au quotidien, sans oublier la CU du Grand 
Reims pour le soutien logistique lors de nos manifestations. 

Je ne pourrais finir mes propos sans rendre un dernier hommage à notre ami 
Gérard Blin qui nous a quitté trop tôt. Ancien adjoint au maire, Il est resté 30 
ans au conseil municipal et s’est toujours donné sans compter pour notre village.     
Nos pensées vont à sa famille. 

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter une bonne lecture et de vous renouveler 
tous mes vœux. 

 

 Éric LEGER 
Maire de Sacy 
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124 329

46 462

299 930

23 954

37 349 2 953

Recettes de fonctionnement 534 364 €

excédent antérieur produits exceptionnels impôts et taxes

dotations diverses autres produits gestion rembt charges personnels

66 264

65 423
113 042

29 706

20 453

Dépenses de fonctionnement 294 888 €

charges générales charges de personnel attribution compensation

charges de gestion charges financières

BUDGET COMMUNAL 
 
 
 

 
 

99 154

22 199

137 646

Dépenses d'investissement 258 999 €

remboursement emprunt matériel construction

EXCEDENT DE FONCTIONNEMENT = 239 476 € 
 

EXCEDENT D’INVESTISSEMENT = 8 928 € 

122 256145 671

Recettes d'investissement 267 927 €

FCTVA Subventions Excédent de fonctionnement Avances versées Emprunt

EXCEDENT TOTAL = 248 404 € 

BUDGET COMMUNAL 



Liste proposée par le conseil municipal  
 

REALISATIONS 
Þ AchatÊduÊvéhiculeÊu litaire 
Þ AchatÊd’uneÊremorque 
Þ Installa onÊdeÊlaÊfibreÊop queÊfinancéeÊparÊleÊGrandÊReims 
Þ Elabora onÊd’unÊguideÊfinancéÊparÊleÊParcÊRégional 
Þ LancementÊdeÊlaÊcréa onÊduÊsiteÊinternet 

 

PROJETS 
Þ RéaménagementÊduÊmonumentÊauxÊmorts 
Þ AménagementÊdesÊanciennesÊsallesÊdeÊclasseÊenÊmaisonÊdesÊassocia ons 
Þ Créa onÊd’unÊKindyÊParcÊ(terrainÊmul sports)ÊÊmontage d’un dossier pour l’obten on de subven ons  
Þ Réfec onÊdeÊcertainsÊbâ mentsÊcommunaux 
Þ Electrifica onÊduÊhangarÊcommunal 
Þ ÉtudeÊsurÊleÊsta onnement 

Cette liste n’est pas exhaustive 
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 « Au Fournil de Sacy »  

NOUVEL ARTISAN, NOUVEL ESPACE DE VENTE  

« Un commerce qui reprend dans un village est toujours un signe de dynamisme pour ses habitants »  

Mars 2021, notre boulangerie ferme et la commune s’engage à fond en    
investissant dans quelques travaux d’agrandissement et de rénovation. 

M. Laurent Pierret, artisan boulanger-pâtissier, reprend les commandes et 
permet alors la réouverture de ce commerce le 2 juin.  



SacyÊ peutÊ êtreÊ fierÊ queÊ Camille RUAUX-BIGAULT,Ê
uneÊ enfantÊ duÊ village,Ê aitÊ étéÊ
nomméeÊ directriceÊ duÊ pôleÊÊÊ
scolaireÊd’Ecueil.Ê 

ElleÊ succèdeÊ àÊ tempsÊ d’autresÊÊÊÊÊ
directricesÊetÊdirecteursÊquiÊontÊ
faitÊleÊbonheurÊdeÊnosÊanciens. 
 

 « Sacéiens,ÊvousÊaviezÊeuÊquiÊ…? » 
 M.	Chausson,	M.	Guth,	Mme	Wafflart,	Mme	Girardin,							 
 Mme	Prévot,	Mme	Arnould,	Mme	Ardouin,	  
 Mme	Tellier,		Mme	Rouaux		et		Mme	Ruaux	Bigault. 

 

 

     
Safiditiana RAHERIMIANDRISOA & Gatien RAVISSOT  

05 Décembre 
Aurélie REMY & Robin GEORGES  

31 Juillet 

             I l s Ê s e Ê sont Ê d i t Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê Ê  
Le maire de Sacy et son 1er adjoint ont eu la joie de les unir  

UneÊrentréeÊscolaireÊhistorique 
A prèsÊ deÊ nombreusesÊ annéesÊ etÊ deÊ farouchesÊ

volontésÊdeÊ laÊpartÊdeÊnosÊélusÊ locauxÊ regrou-
pantÊ lesÊ communesÊ deÊ VILLEDOMMANGE, SACY, 
ECUEIL, COURTAGNON, CHAMERY et SERMIERS,ÊÊÊÊÊ
leÊ regroupementÊ scolaireÊ aÊ enfinÊouvertÊ sesÊportesÊ
pourÊcetteÊrentréeÊ2021/Ê2022,ÊsurÊleÊsiteÊd’Ecueil. 

CetteÊrentréeÊeffectuéeÊenÊdeuxÊtemps,ÊlesÊsectionsÊ
deÊprimairesÊontÊarpentéÊenÊpremierÊ lesÊcouloirsÊetÊ
classesÊ deÊ ceÊ superbeÊ bâtiment.Ê EtÊ puisÊ aprèsÊ lesÊÊÊ
vacancesÊdeÊToussaint,ÊceÊfûtÊauÊtourÊdesÊsectionsÊdeÊ
maternelles,Ê deÊ foulerÊ cetteÊ magnifiqueÊ structureÊ
inauguréeÊleÊ16ÊnovembreÊ2021ÊparÊÊMme VAUTRIN. 

CeÊsiteÊregroupeÊlesÊclassesÊdeÊtoutesÊlesÊcommunesÊ
etÊ leÊ périscolaireÊ quiÊ permetÊ àÊ toutesÊ etÊ tousÊÊÊÊÊ
d’œuvrerÊ ensembleÊ pourÊ unÊ meilleurÊ épanouisse-
mentÊdeÊnosÊenfants… 

-Ê6Ê-Ê 
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TRAIL	des	« NOCT	EN	BULLES » 
L e samedi 18 décembre, notre commune accueillait pour la première fois,        
le trail des Noct En Bulles, où le départ et l’arrivée étaient donnés à Sacy. 

Pour des raisons de sécurité, de kilométrage, de parcours et d’accueil             
chaleureux, notre village a été choisi  par les organisateurs. 

Les 470 participants étaient attendus à la salle socio-culturelle, avant de      
prendre le départ rue de la Chevrue à 18 heures. 

Les coureurs, tous équipés de lumière frontale, ont parcouru pas moins de      
15 km dans les vignes et  les bois des communes d’Ecueil, Chamery, Sacy et  
Villedommange. 

A l’arrivée, sur la place du marché de Noël de Sacy, chaque participant se 
voyait  offrir par la municipalité, un verre de vin chaud. 

Un grand merci aux élus de Sacy et aux sapeurs-pompiers des 4 villages         
traversés pour l’organisation et la sécurité de cette magnifique soirée hivernale, 
et merci également à la Communauté Urbaine du Grand Reims pour la mise à 
disposi on des 60 barrières …  « àÊrenouveler ! » 

 

UNE ANNEE SINGULIERE  

SAINT	VINCENT 
Le Comité n’ayant pas organisé la fête de Saint Vincent pour cause de Covid, quelques 
viticulteurs  ont  quand même décidé d’organiser une messe  le 22 janvier. 

Pour notre plus grand honneur, l’office a été célébré par l’archevêque de Reims        
Mgr Éric de Moulin-Beaufort. 

La brioche et le vin, pour l’occasion, ont été offerts par la Maison RIGAUT. 

Bien sûr, il n’y a pas eu de défilé mais Sébastien RIGAUT, porteur du bâton, avait convié 
les personnes présentes, à partager le verre de l’amitié dans ses caves. 

La passation n’ayant pu avoir lieu, Sébastien  gardera une année de plus le bâton . 

FETE	PATRONALE 
Il n’est pas coutume d’organiser notre fête patronale en octobre. En effet, pour 
cause de pandémie et pour la 2ème année consécutive, la fête a dû être annulée. 
La municipalité a donc décidé de repousser la fête foraine au samedi 2 octobre 
et dimanche 3 octobre. 

Tous les forains ayant répondu présents, petits et grands étaient contents de  
retrouver leur manège, boutiques, tir et la buvette tenue par Sacy  Animation 
qui avait, pour  l’occasion, monté une tente sur la place. 

Pour 2022, nous espérons que notre fête patronale pourra être organisée  le 
2ème week-end de mai  comme il est de coutume. 



Chers amis vignerons et vigneronnes, 

 

T out d’abord, je profite de ce début d’année 2022    
pour vous présenter mes vœux les plus sincères, 

vœux de santé en priorité en ces temps mouvementés.  

Deux années de crise sanitaire ne suffisaient pas.         
Nous avons subi une année climatique Rock’n roll. 
D’abord des nuits de gel comme celles du 6 et 7 avril 
2021. Résultat, une destruction de 20 à parfois 80%       
des bourgeons surtout sur chardonnay. Les dégâts sont 
variables en fonction de la position des parcelles sur le 
coteau mais aussi de la date de taille. « TailleÊ tôtÊ tailleÊ
tard,ÊrienÊneÊvautÊlaÊtailleÊdeÊmars. » disaient les anciens. 

Puis, à partir de début juin, le climat a viré à la pluie avec 
des épisodes quasiment jamais observés en Champagne 
comme celui du 13 et 14 juillet où 150 mm ont été relevés 
en 2 jours. Un record qui serait dû à une bulle froide du  
jet stream, un courant de la haute atmosphère circulant 
d’ouest en est. Cette « bulle » a stagné au dessus de notre 
région provoquant ces pluies hors du commun.                 
La conséquence c’est une attaque de mildiou comme   
jamais enregistrée.  

Sans vouloir ostraciser personne, la viticulture bio a      
essuyé un assaut terrible réduisant le volume de récolte à, 
bien souvent, 1000 KG par hectare. Même si la viticulture 
conventionnelle ou certifiée HVE fait mieux, le résultat 
n’est pas brillant.  

Le bilan de la vendange 2021 est mitigé avec un volume 
moyen récolté sur la Champagne de 7200 KG/HA alors 
que le volume d’appellation s’établissait à 10000 KG.  
Heureusement, la qualité des raisins était  correcte ce qui 
se traduit par des vins clairs bon et même parfois très bon 
pour les noirs. 
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Le mildiou, le gel, « étions-nous au bout de notre effare-
ment ? ». Pas sûr, en effet, nous avions tous espoir de 
revenir à un volume de vente annuel plus convenable 
que celui de 2020 qui s’établissait seulement à 246     
millions de bouteilles….merci le COVID.  

Les premiers mois de 2021 étaient plutôt rassurants avec 
des sorties plus qu’honorables. Mais la fin de l’année fût 
à nouveau Rock’n roll.  

En décembre 2021, la progression des ventes, comparé à 
2020, est de + 16%. Finalement, les sorties totales s’élè-
vent à 321.8 millions de bouteilles c’est-à-dire +8% si l’on 
considère l’année 2019 donc avant le COVID. De plus, 
cette progression concerne tous les opérateurs : les    
vignerons font, par exemple, + 5% comparé à 2019.  
Nous sommes maintenant presque en situation de pénu-
rie de volume.  

SaintÊVincentÊrempliraÊt’ilÊnosÊcavesÊenÊ2022 ???Ê 

Comme tous les ans, la sec on locale de Sacy vous a 
réuni en 2021 mais une seule fois le 30 juin, COVID 
oblige. L’objet était d’éme re un souhait concernant le 
volume d’appella on. Les vignerons présents se mirent 
d’accord sur une quan té par hectare de 10600 KG 
pour obtenir finalement 10000 KG.  

E n conclusion, notre syndicat a encore du pain sur la 
planche avec des dossiers comme les zones de non  

traitement (ZNT), l’adaptation de la réserve aux aléas 
climatiques (projet de la faire passer de 8000 à 10000 
KG/HA), la TVA européenne harmonisée pour faciliter les 
ventes à l’export ... j’en passe et des meilleures. 

 

 
Gilles VALENTIN 

Président 

SECTION LOCALE DES VIGNERONS 
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N ous avons vécu avec l'année 2021 des mois de 
juin et juillet très pluvieux. Grâce aux travaux 

réalisés par notre ASA depuis une trentaine d'années, 
nous avons pu accéder à nos parcelles et les traiter en 
toute sécurité aux moments où la météo le perme ait.       
Les plus anciens d'entre nous se souviennent qu'en de  
pareilles circonstances, manœuvrer dans les chemins 
pleins d'ornières était un vrai travail de cascadeur, 
voire impossible dans certains endroits.  

Le réseau de chemins que nous avons maintenant n'a 
pas permis d'éviter l'a aque excep onnelle de mildiou, 
mais a certainement contribué à vous aider à sauver un 
peu de raisins. 

En plus de l'entre en courant, l'entreprise SOLOTRA 
réalisa fin octobre la por on de chemin des croise es. 
Ce travail permet la créa on d'une boucle avec 
l'Echaffaud pour redescendre vers le village sans faire 
demi-tour. Il sécurise aussi les maisons qui se trouvent 
en aval. La posi on de l'ouvrage grille a pu en           
surprendre quelques uns, mais nous avions trois       
canalisa ons d'eau potable qui n'ont pas permis le  
centrage de l'ouvrage (l'entreprise n'a pas voulu     
prendre le risque de toucher aux anciennes conduites). 

Il nous faut penser en ce début d'année à la prochaine 
tranche de travaux. les subven ons étant condi on-
nées aux taux d'enherbement de notre vignoble, il   
faudra certainement lancer une étude parcellaire.      
Le comité en décidera prochainement. 

Malgré le Covid notre assemblée générale s'est          
déroulée dans de bonnes condi ons , avec les habitués 
de ce rassemblement. Il est toujours très construc f de 
dialoguer entre nous et d'avoir l'avis des uns et des 
autres. Il y a toujours un manque de retour des        
pouvoirs , mais je remercie tous ceux qui y étaient   
présents. 

En remerciant l'équipe qui m'entoure,  
je vous souhaite une bonne année 2022. 

 
Patrick PONSART 

Président 
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2011-2021 : 10 ans déjà ! 

SAPEURS POMPIERS 

10ÊansÊseÊsontÊpassésÊdepuisÊleÊ11ÊnovembreÊ2011... 

En effet, ce jour-là, Bruno HERVIEUX alors chef de centre de Sacy, 
en présence du regretté Colonel Henri VOISEL, me remettait les 
clefs de la caserne de Sacy et faisait ainsi valoir ses droits à la re-
traite après plus de 20 ans de bons et loyaux services chez les 
pompiers. 

IlÊestÊtemps,Êaujourd’hui,ÊdeÊfaireÊunÊrapideÊbilanÊÊdeÊcesÊ10ÊÊ
années,ÊfortesÊenÊévènements.Ê 

10Êans, c’est le temps qu’il a fallu pour acquérir les 2ÊÊvéhiculesÊqui 
constituent notre flotte. 

En 2013, souvenez-vous, nous lancions une souscriptionÊ pour 
l’achat d’un fourgon JUMPER de 1997, porteur d’eau, pour la 
lutte contre les incendies. 

En 2020, c’est l’ancien véhicule datant de plus de 30 ans, qui a été 
remplacé par un nouveau fourgon MASTER de 2016, en excellent 
état, pour toutes les opérations diverses et le secours à personne. 

DepuisÊ10Êans, c’est la structureÊbâtimentaireÊqui s’est quelque 
peu modifiée avec la mise à disposition par la  commune, du local 
des employés communaux pour stationner notre nouveau     
véhicule MASTER, le local du lavoir étant devenu trop exigu. 

EnÊuneÊdécennie,ÊlesÊeffectifsÊontÊbeaucoupÊévolué.Ê 

Bruno HERVIEUX, Henry DAMIEN, Claude CUDEL , Nicolas GRILL 
et Alain DAMIEN sont partis en retraite et d’autres ont fait un 
passage dans nos rangs : Juliette GUERLET, Pierre GUILPIN,      
Aurélie LENGLET, Thomas MACQUART, Pierre DAMIEN et       
Nicolas BOIVIN. 

Certains, après 20 années, ont souhaité partir avant l’âge légal de 
départ à la retraite. Je veux parler de Laurent HERVIEUX et     
Christophe GRILL, notre  ancien porte drapeau. 

Que toutes ces personnes, soient ici remerciées pour le temps 
qu’elles ont consacré à la noble cause des sapeurs-pompiers et 
plus particulièrement au corps de Sacy. 

De nouvellesÊrecruesÊsont venues grossir les rangs du CPI de Sacy 
Louis DAMIEN, Victorien GRILL, Pierre PONCELET, Nelson BERTE, 
Marie-Ange CUDEL et Jason TOURAILLES. 

EnÊ 2020, 4 pompiers ont été promus au grade de sergent :      
Nelson BERTE, Sylvain GOULARD, Jérémy LEGER et Pierre        
PONCELET, après avoir obtenu leur diplôme de Chef d’Agrès. 

Pour ma part, après avoir obtenu mon diplôme de Responsable 
Incendie en 2021, j’ai pu être nommée adjudant. 

L’état-major du CPI de Sacy est maintenant composé de 5 sous-
officiers. 

SurÊ 120Ê mois, plus d’uneÊ centaineÊ deÊ manœuvresÊ ont été       
suivies, le premier vendredi de chaque mois, à 18h30. 

Cela représente beaucoup d’heures de formation, une quaran-
taine au moins par an, suivies à 70 % voire 80 % par l’ensemble 
des pompiers de Sacy. C’est un très bon pourcentage qui peut 
encore progresser. 

 

Depuis 2019, les manœuvres sont en commun avec les centres 
de Chamery et Ecueil afin de fédérer les moyens humains et   
matériel. 

Plusieurs fois dans l’année, des intervenants extérieurs viennent 
encadrer nos manœuvres pour des sujets particuliers tels que la 
capture des NACS. 
(nouveaux animaux de compagnie comme les serpents, iguanes) 

EnÊ10Êans, nous sommes passés d’une trentaine d’interventions à 
plus d’une centaine, réparties de la façon suivante : 

72 % en secours à personne, 7 % en incendie, 3 % en accident de 
la circulation, 5 % en opérations diverses et 13 % en destruction  
d’hyménoptères 

Cette progression est due à l’extensionÊdeÊlaÊzoneÊd’intervention. 
En effet, nous couvrons aujourd’hui en plus de Sacy, les villages 
de Les Mesneux, Ecueil, Chamery, Villers aux Nœuds, Sermiers, 
Courtagnon et Pourcy. 

SecoursÊàÊpersonne 

FeuÊdeÊvoiture 

ManœuvreÊcaptureÊserpents 

EpuisementÊ 
suiteÊorage 

AccidentÊdeÊlaÊcircula on 

FeuÊdeÊvoiture 



 

SAPEURS POMPIERS 

En 2021, 109ÊinterventionsÊont pu être assurées par les pompiers 
de Sacy : 

78 en secours à personne, 5 en opérations diverses, 15 en 
destruction d’hyménoptères, 2 feux d’habitation, 5 feux de 
véhicules, 1 feu de champs et 3 accidents de la circulation 

DepuisÊ10Êans, le systèmeÊd’alerteÊa largement évolué. En 2011, 
c’était le téléphone qui était l’outil de communication. Puis en 
2019, nous avons été dotés de bip. En 2021, en complément des 
bips, un nouveau dispositif appelé DOP (dispositif opérationnel 
permanent) permet aux pompiers de se positionner sur un    
planning informatique, permettant ainsi de mieux gérer les      
départs. 

EnÊ10Êannées, nombre de récompensesÊetÊgratificationsÊont été 
distribuées : 
20ÊmédaillesÊd’Honneur : 3 Grand Or pour 40 ans, 6 Or pour 30 
ans, 5 Argent pour 20 ans et 6 Bronze pour 10 ans. 
26ÊmédaillesÊdeÊl’UnionÊDépartementale : 7 Or pour 30 ans,  
11 Vermeil pour 20 ans et 8 Argent pour 10 ans. 
2ÊmédaillesÊArgentÊMusiqueÊde Sapeurs-Pompiers pour 10 ans 
24ÊgradesÊontÊétéÊremisÊàÊ10Êpompiers : 9 grades de 1ère classe, 
5 grades de caporal, 4 grades de caporal/chef, 4 grades de 
sergent, 1 grade de sergent/chef et 1 grade d’adjudant. 

CetteÊdécennieÊverra au sein de l’amicale, 3 présidents succes-
sifs : Lydie LEGER de 2010 à 2016, Nicolas GRILL de 2016 à 2021 
et Cyril MAUPRIVEZ actuellement. 
 

Depuis 2019, notre centre d’intervention, tout comme les autres 
centres non départementalisés de la couronne de Reims, fait 
partie intégrante du CorpsÊ CommunautaireÊ duÊ GrandÊ Reims. 
Nous sommes regroupés en section. La section de Sacy            
comprend les centres de Sacy, Ecueil et Chamery, dont on m’a 
confié le commandement. 

Ceci a permis de fédérer et de mettre en commun les moyens 
humains et matériel. 

Bien sûr, cela a entraîné beaucoup de changements, ce qui n’est 
pas chose simple, surtout pour les anciens. 

Mais sans cette refonte, nous n’aurions pu être équipés en tenue, 
matériels et véhicules, ni avoir à notre disposition, tout un panel 
de stages. 

C’est vrai, beaucoup de choses ont évolué mais l’essentiel est que 
notre espritÊ d’équipeÊ etÊ deÊ camaraderieÊ soit toujours là.          
Pour preuve, les repas d’après manœuvres, les festivités du         
14 juillet et la Sainte Barbe, que nous avons fêtée dignement le 
samedi 4 décembre !  

AlorsÊcontinuonsÊàÊperpétuerÊcetÊétatÊd’espritÊ
carÊnousÊallonsÊfêterÊenÊ2022,ÊlesÊ175ÊansÊduÊ
corpsÊ deÊ sapeurs-pompiersÊ deÊ Sacy,Ê l’unÊ desÊ
plusÊvieuxÊcentresÊduÊdépartement. 

 

Adjudant Lydie LEGER 
Chef du CPI de Sacy 

Chef de la section de Sacy 
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Que ce bulletin municipal soit l’occasion d’adresser 
toutes nos pensées aux familles des pompiers qui 
nous ont quittés,  

Gégé,ÊTotor,ÊGaby,ÊDaniel,ÊMoniqueÊ 
et bien d’autres encore. 

RemiseÊdeÊmédailles 

 



T ous les musiciens vous souhaitent une bonne     
année et une bonne santé 2022. 

Nous avons pu reprendre notre pleine ac vité           
seulement à par r du 8 mai car les cérémonies étaient 
toujours impactées par la crise sanitaire.  

Pour les fêtes du 14 juillet, nous avons fait une aubade 
le 13 au soir après le repas des sapeurs-pompiers à la 
salle polyvalente. En raison de la météo, la retraite au 
flambeau a du être reportée. 
Le lendemain, nous avons accompagné le défilé et la 
cérémonie au monument aux morts de Sacy. 

 

Voilà une année en demi-teinte qui se termine, en     
espérant reprendre une vie normale en 2022. 

Je ne pouvais conclure sans avoir une pensée par cu-
lière pour notre ami Gérard ancien pompier, cuisto, 
porte drapeau , retraité, mais qui répondait très       
souvent présent aux repas d'après manœuvre, ne  
manquant  jamais une Sainte Barbe. 
 

Au nom des membres du bureau  
et de ses adhérents,  

je vous présente tous nos vœux  
pour ce e nouvelle année. 
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« Quand ça veut pas, ça veut pas ! » 

P our ma première année en tant que président, le 
rôle de l'amicale a une nouvelle fois été mis à 

l'épreuve. Il est devenu compliqué de garder un lien de 
camaraderie quand tout rassemblement est interdit. 
Il a fallu a endre le mois de juin pour que l'on puisse 
reprendre nos repas d'après manœuvre préparés par 
Claude notre chef cuisto et espérer pouvoir organiser 
un 13 et 14 juillet comme d'habitude. Mais c'était sans 
compter sur la météo désastreuse !  
Il a fallu s'organiser au dernier moment pour déplacer 
le repas dans la salle communale et non sous les chapi-
teaux dans la cour d'école comme prévu, décaler le feu 
d'ar fice à une date où la météo nous laissait un      
créneau dégagé et annuler le concours de boule.  

« Quand ça veut pas, ça veut pas ! »     
Nous avons pu finir l'année convenablement en fêtant 
notre sainte patronne, Sainte Barbe, avec une organisa-

on tradi onnelle, commençant par une messe,       
remises de médailles, verre de l'ami é suivit du défilé 
jusqu'au monument aux morts puis du repas à la salle.  
Pour la diges on, la tournée des médaillés qui nous   
reçoivent chez eux en musique et pour les plus coura-
geux le repas du soir qui ce e année s'est déroulé chez 
notre ancien président Nicolas, merci à lui de nous 
avoir reçu. Un grand merci à vous aussi Sacéiens qui 
nous ouvrez toujours votre porte avec sourire et       
accueil chaleureux quand nous vous apportons, parfois 
tardivement, notre calendrier annuel. 

FANFARE de SACY 

                                                                                                                             Alain DAMIEN  
                                                                                                                             Chef de Musique 

Les répétitions de musique se sont arrêtées en août et 
septembre pour reprendre à partir d'octobre où nous 
nous sommes retrouvés afin de préparer les cérémonies 
du 11 novembre.  
Après deux ans d'absence, les populations de  Vrigny et 
de Villedommange ont été très heureuses de nous revoir. 

L'année musicale s'est clôturée début décembre avec  
la cérémonie de Sainte Cécile et Sainte Barbe que nous 
avons fêtée avec beaucoup d'enthousiasme en raison 
de l'impasse 2020. 

 

Cyril  MAUPRIVEZ 
Président 

Félicitons Victor HERVIEUX        
qui a rejoint la musique comme  
tambour et qui est très assidu 
aux répé ons du mercredi soir 



ORCHIDÉES de SACY 

 

- 13 -  

E t non, la Covid n’est pas une orchidée … ! 
Pourtant, elle a un panel de jolis noms comme 

pour les orchidées tel que Alpha,Ê Bêta,Ê Gamma,ÊÊÊÊÊÊÊÊ
Epsilon,Ê Lambda,Ê Iota,Ê Delta,Ê Kappa,Ê OmicronÊ etÊÊÊÊÊÊÊÊ
Deltacron. 

Comme pour elles, il faut faire très a en on dans les 
endroits où on y met les pieds. On y a rape vite le   
virus. 

Notre associa on, fière de ses 17 membres, a innové 
avec son Assemblée Générale Ordinaire par mails     
interposés le 12 mars 2021 afin de réduire les contacts 
physiques. Puis comme tous les ans, une ma née   
d’entre en de la prairie de la sourceÊ duÊ crâne et des  
10 clairières a été programmée le 20 mars 2021. 

Ce e ma née d’entre en, après les prémices de      
l’hiver, a permis de re rer toutes les branches cassées 
par les tempêtes et de supprimer les différents         
végétaux invasifs.                                                                                                                                                                                                                                           

Début avril, les orchidées sortant de leur repos végéta-
f et la vie sauvage reprenant ses droits, nous     

n’intervenons que pour le plaisir des yeux  et pour   
réaliser des comptages. 

Nous avons aussi un rôle de surveillance qui nous     
permet d’être réac fs dès l’appari on de détritus en 
tout genre. 

Notre pe t guide qui répertorie les 18 espèces         
d’orchidées sauvages de Sacy est encore disponible      
à la mairie pour vous aider à les découvrir. 

Nous avons, depuis sa créa on, une 19ème espèce 
d’orchidée,  l’ Orchis Bouc (HimantoglossumÊHircinum) 
qui a été répertoriée par certains habitants de Sacy 
dans leurs jardins. Merci à vous tous pour vos nouvelles 
et vos photos sur leur évolu on et leur état de santé. 

Comme vous le voyez, notre passion est communica-
ve pour le plus grand plaisir des adhérents de notre 

associa on.                                                                      

Au nom du conseil d’administra on de l’associa on des 
Orchidées Sauvages de Sacy, je vous souhaite tout ce 
qu’il y a de meilleur pour ce e nouvelle année, qu’elle 
soit riche en découvertes et en nombreuses               
promenades sur notre excep onnel territoire . 
 
 
                                                                                        Nicolas GRILL 

Président. 

OrchisÊBouc 



 

Vivre à Sacy avec la pandémie 
et oublier ses soucis … ! 

U  neÊ nouvelleÊ annéeÊ touchéeÊ parÊ laÊ pandémieÊ deÊ laÊÊ
 Covid-19 :ÊdesÊmesuresÊparticulièresÊàÊ respecterÊetÊ

uneÊanimationÊannulée ! 
NousÊdevonsÊavancerÊpasÊàÊpasÊenÊnousÊposantÊdesÊÊmilliersÊ
deÊquestions,ÊenÊespérantÊqueÊnosÊmanifestationsÊpuissentÊ
seÊréaliserÊàÊcauseÊdesÊrestrictionsÊsanitaires.Ê 

Que de contraintes ! 

CetteÊ année,Ê nousÊ avionsÊ commeÊ projetÊ deÊ rénoverÊ leÊÊÊ
jardin botanique.Ê NousÊ avonsÊ doncÊ jouéÊ lesÊ bricoleusesÊ
avecÊ Aurélie,Ê notreÊ coach,Ê pourÊ réaliserÊ uneÊ tableÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
d’aromatesÊetÊ4ÊcarrésÊpotagersÊenÊbois.Ê 
VousÊ pouvezÊ doncÊ chaqueÊ année,Ê deÊ finÊ maiÊ àÊ débutÊÊÊÊÊÊ
octobre,Ê venirÊ vousÊ servirÊ etÊ dégusterÊ desÊ fraises,Ê desÊÊÊÊÊ
salades,ÊdeÊ laÊrhubarbe,ÊdesÊtomates,ÊdesÊcourgettes,ÊdesÊ
poivrons,Ê desÊ potironsÊ etÊ desÊ aromates.Ê Ê(persil, basilic, 

menthe, oseille, thym…)     

NousÊyÊavonsÊmêmeÊinstalléÊunÊhôtel à insectes,ÊfabriquéÊ
parÊAlain,Êl’employéÊcommunal.Ê 

MalgréÊlesÊcontraintesÊdeÊceÊvirus,ÊlaÊmétéoÊétaitÊavecÊnousÊ
cetteÊ annéeÊ etÊ leÊ 8Ê maiÊ nousÊ avonsÊ puÊ installerÊ notreÊÊÊÊÊ
marché aux fleurs surÊlaÊplaceÊduÊvillageÊenÊrespectantÊlesÊ
mesuresÊbarrières.Ê 
PuisÊ durantÊ leÊ longÊweekendÊ deÊ l’Ascension,Ê nousÊ avonsÊ
enchaînéÊ lesÊ plantations,Ê l’entretienÊ desÊ massifsÊ etÊ leÊÊÊÊÊ
désherbageÊdeÊlaÊnouvelleÊsalleÊcommunale.Ê 
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NousÊ avionsÊ cetteÊ annéeÊ besoinÊ d’unÊ grandÊ nombreÊ deÊ
bénévolesÊ pourÊ aiderÊ l’employéÊ communal,Ê seulÊ àÊ cetteÊ
période,ÊetÊceÊfutÊleÊcas !Ê…Ê
Conseillers, membres de l’association et d’autres personnes 
ont mis la main à la pâte.  
EnÊ cesÊ tempsÊ difficilesÊ ilÊ faitÊ bonÊ nousÊ rassemblerÊ pourÊÊÊ
embellirÊnotreÊvillageÊetÊpasserÊunÊbonÊmomentÊensemble.Ê 

EtÊ n’oublionsÊ pasÊ notreÊ «Tilleul» disparuÊ duÊ paysageÊ
sacéien.Ê CeÊ neÊ futÊ pasÊ uneÊ minceÊ affaireÊ pourÊ leÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
détrôner ÊetÊChristopheÊenÊsaitÊquelqueÊchose.Ê 
NotreÊvillageÊs’embellitÊmalgréÊlaÊCOVIDÊ,ÊheureusementÊ
deÊbellesÊaversesÊdeÊpluiesÊvontÊpermettreÊàÊnosÊplantesÊ
deÊviteÊpousser.Ê 

MaisÊpasÊdeÊrandonneurs pédestres,Ê cetteÊannée,ÊpourÊ
lesÊ admirer.Ê NousÊ prenonsÊ laÊ décisionÊ d’annulerÊ ceÊÊÊÊÊ
rassemblementÊ quiÊ resteÊ trèsÊ risquéÊ pendantÊ cetteÊÊÊÊ
pandémie.ÊRendez-vous en juin 2022. 

LesÊ moisÊ passent,Ê ceÊ fichuÊ virusÊ s’accrocheÊ àÊ notreÊÊÊÊÊÊ
planète.Ê 

NousÊ organisonsÊ toutÊ deÊ mêmeÊ leÊ marchéÊ auxÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
chrysanthèmes leÊ 23Ê octobreÊ dansÊ lesÊ pressoirsÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
Grill/Gobert etÊ voulonsÊ surtoutÊ penserÊ àÊNoël,Ê périodeÊ
deÊ l’annéeÊ oùÊ tousÊ lesÊ sacéensÊ aimentÊ admirerÊ nosÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
décorations. 

FLEURS de SACY 



 

 

N ousÊdécidonsÊd’innoverÊetÊd’agrandirÊnotreÊmarchéÊ
deÊNoëlÊenÊajoutantÊ2ÊchaletsÊetÊfaireÊdécouvrirÊauxÊ

hôtesÊdeÊpassageÊdesÊartisansÊ locauxÊdiversifiésÊdansÊ leurÊÊÊ
créationÊpendantÊ3ÊsamedisÊetÊdimanchesÊdeÊdécembre.Ê 

Des manifesta ons ont animé le village  

AÊcommencerÊparÊ l’inaugurationÊàÊl’égliseÊdeÊSacyÊavecÊ laÊ
choraleÊd’EpernayÊ« Les Cenelles ». TrèsÊbelleÊprestation !Ê
UnÊconcertÊexceptionnel. 

LesÊpèresÊNoëlÊmotards,Ê leÊ trailÊnocturneÊetÊ surtoutÊpourÊ
clôturerÊlaÊsaison,Êl’arrivéeÊduÊPèreÊNoëlÊetÊdeÊlaÊmèreÊNoëlÊ
enÊcalècheÊquiÊaÊpermisÊauxÊenfantsÊdeÊprofiterÊd’unÊpetitÊ
tourÊaussi.Ê 

 

PatriciaÊGRILL 
Présidente 

etÊtousÊlesÊmembresÊdeÊl’associa on 
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FLEURS de SACY 

Ce fut une grande réussite et beaucoup d’inves s-
sement mais cela en valait la peine.  

TousÊlesÊmembresÊdeÊl’associationÊdonnentÊdeÊleurÊtempsÊ
etÊ deÊ leurÊ bonneÊhumeur.Ê JeÊ remercieÊ lesÊ bénévoles,Ê lesÊ
employésÊ communauxÊ ainsiÊ queÊ lesÊ conseillersÊ quiÊ nousÊ
aidentÊaussiÊbeaucoupÊtoutÊauÊlongÊdeÊl’année. 

N’hésitez pas à nous rejoindre, nous avons toujours 
besoin de bras et de bonnes volontés. 

 



 

N’hésitezÊpasÊàÊvousÊabonnerÊ 
àÊnotreÊpageÊÊÊ 
Facebook              

SACY ANIMATION  
PourÊvousÊtenirÊinforméÊ 
deÊnosÊmanifestationsÊ 

L eÊprésidentÊdeÊSacyÊAnimationÊetÊsonÊconseilÊÊvousÊ
présententÊ leursÊ meilleursÊ vœuxÊ pourÊ cetteÊÊÊÊÊÊÊ
nouvelleÊannée.Ê 

VoiciÊunÊpetitÊrécapitulatifÊdeÊcetteÊannéeÊ2021 
UneÊfoisÊdeÊplus,ÊnousÊn’avonsÊpasÊpuÊfaireÊleÊcarnavalÊdesÊ
enfantsÊenÊmarsÊ àÊnotreÊ grandÊ regret.ÊMaisÊmalgréÊcetteÊ
annéeÊencoreÊ bienÊ spéciale,Ê lesÊ clochesÊontÊ puÊ passerÊ etÊ
déposerÊdesÊchocolatsÊauÊpiedÊdesÊportesÊdesÊmaisonsÊdeÊ
chaqueÊenfantÊpourÊleurÊplusÊgrandÊbonheur.Ê 

EnÊjuin,ÊnousÊavonsÊfaitÊlesÊtraditionnelsÊfeuxÊdeÊlaÊStÊJeanÊ
auÊmarronnierÊ avecÊcommeÊd’habitudeÊ leÊpunchÊpréparéÊ
parÊlaÊfamilleÊBertinÊetÊlaÊmiseÊàÊdispositionÊd’unÊbarbecue,Ê
afinÊdeÊpartagerÊunÊbonÊmomentÊ.Ê 
AÊlaÊtombéeÊdeÊlaÊnuit,ÊleÊfeuÊaÊétéÊallumé,ÊsousÊlaÊsurveil-
lanceÊ desÊ sapeurs-pompiersÊ deÊ Sacy,Ê toutÊ celaÊ dansÊ uneÊ
ambianceÊconvivialeÊetÊleÊplaisirÊdeÊseÊretrouverÊunÊpeuÊenÊ
cetteÊpériodeÊdeÊcriseÊsanitaire.Ê 

NotreÊ fêteÊ patronaleÊ n’aÊ pasÊ puÊ avoirÊ lieuÊ enÊmai,ÊmaisÊ
nousÊavonsÊpuÊ laÊ faireÊ leÊweek-endÊduÊ2,Ê3ÊetÊ4Êoctobre.Ê
TouteÊl’équipeÊaÊeuÊleÊplaisirÊdeÊtenirÊlaÊbuvette,ÊetÊretrou-
verÊunÊpetitÊboutÊdeÊvieÊsocialeÊbienÊqueÊleÊtempsÊsoitÊtoutÊ
deÊmêmeÊunÊpeuÊgrisÊetÊ froid.ÊCeÊ futÊencoreÊunÊbonÊmo-
mentÊdeÊpartageÊavecÊlesÊhabitantsÊdeÊSacy.Ê 

FinÊoctobre,ÊplaceÊàÊHalloween,ÊencadréÊparÊColine Grill etÊ
Marion Paté.ÊAuÊprogramme,ÊdesÊateliersÊdessins,Êorigamis,Ê
confectionÊ deÊ petitesÊ araignéesÊ etÊ unÊ goûterÊ offertÊ parÊ
l’association,ÊdansÊ lesÊanciennesÊsallesÊdeÊclassesÊdeÊSacy.Ê
UnÊendroitÊtrèsÊsympathiqueÊoùÊpasÊmoinsÊdeÊ25ÊenfantsÊ
sontÊ venusÊparticiperÊ auxÊactivités,Ê jouerÊ dansÊ laÊ courÊouÊ
encoreÊfaireÊdeÊjolisÊdessinsÊsurÊlesÊtableaux.ÊQueÊdeÊbonsÊ
souvenirsÊdansÊcesÊsalles !ÊSuiteÊauxÊactivitésÊetÊauÊgoûter,Ê
placeÊ àÊ laÊ chasseÊ auxÊ bonbonsÊ quiÊ fûtÊmalheureusementÊ
brèveÊsuiteÊauÊmauvaisÊtemps.Ê 

LeÊ 27Ê novembre,Ê aÊ euÊ lieuÊ leÊ loto.Ê NousÊ avonsÊ faitÊ salleÊ
combleÊ pourÊ ceÊ premierÊ lotoÊ dansÊ laÊ nouvelleÊ salle.ÊÊÊÊÊÊÊ
NousÊavonsÊpuÊrecevoirÊentreÊ100ÊetÊ200Êpersonnes,ÊuneÊ
grandeÊpremière.ÊLorsÊduÊloto,ÊnousÊtenionsÊégalementÊuneÊÊÊÊÊÊÊÊ
buvetteÊavecÊrestauration.Ê 

PointÊ surÊ laÊ gymÊ quiÊ aÊ commencéÊ enÊ septembreÊ 1996.Ê
CetteÊannéeÊleÊgroupeÊseÊcomposeÊdeÊ11ÊpersonnesÊdontÊÊÊ
3Ê nouvellesÊ recrues.Ê NousÊ tenionsÊ àÊ remercierÊ nosÊ habi-
tuéesÊ deÊ laÊ gymÊ etÊ toutÊ particulièrementÊ Edith quiÊ gèreÊ
toutesÊlesÊinscriptions.ÊCetteÊannéeÊaÊétéÊtrèsÊcompliquéeÊàÊ
causeÊ duÊCovidÊ quiÊ aÊmisÊ enÊ suspendÊ lesÊ cours.ÊMaisÊ lesÊ
fillesÊseÊsontÊretrouvéesÊenÊseptembreÊpourÊrecommencerÊ
lesÊcoursÊàÊlaÊsalle.Ê 
LesÊcoursÊontÊ lieuÊàÊ laÊ salleÊsocio-culturelleÊ lesÊ lundisÊ soirÊ
de 19h45Êà 20h45ÊsaufÊpendantÊ lesÊvacancesÊscolairesÊetÊÊÊÊÊÊ
sontÊbasésÊsurÊleÊrenforcementÊmusculaireÊetÊleÊcardio.Ê 

PourÊtousÊrenseignementsÊetÊinscription,ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
vousÊpouvezÊcontacterÊnotreÊresponsableÊGymÊ 

Mme Edith  VALENTIN auÊ06.45.22.56.55 

MarionÊPATE 
Secrétaire 
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2022 - Les DATES à RETENIR  
Samedi 26 février  

SoiréeÊspectacleÊàÊlaÊsalleÊdesÊfêtes  
Johnny Halliday & Michel Sardou  

Carnaval :Ê dimancheÊ6ÊmarsÊ 
Loto:ÊÊ samediÊ2Êavril 
ŒufsÊdeÊPaques :Ê dimancheÊ17ÊavrilÊ 
FêteÊpatronale :Ê 7,Ê8ÊetÊ9ÊmaiÊ 
FeuxÊdeÊlaÊStÊJean :Ê vendrediÊ24ÊjuinÊ 
Halloween :Ê dimancheÊ30ÊoctobreÊ 

Jeunes Sacéiens  
Vous avez 15 ans ou plus, et 
souhaitez par ciper  à nos  

événements, sor es et projets   

N’hésitez pas             
à nous rejoindre 

 



EnÊ décembre,Ê lorsÊ deÊ laÊ trêveÊ hivernaleÊ avecÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
5Ê victoiresÊ etÊ 4Ê défaites,Ê nousÊ é onsÊ classésÊ 8èmeÊÊÊÊÊÊÊÊ
auÊclassementÊgénéralÊàÊ9ÊpointsÊdesÊ1er,ÊmaisÊavecÊ
2ÊmatchsÊdeÊretard.Ê 

Malheureusement,Ê nousÊ avonsÊ étéÊ éliminésÊ deÊ laÊ
coupe. 
JeÊremercieÊvivementÊlaÊmunicipalitéÊdeÊPargnyÊlèsÊ
ReimsÊquiÊmetÊgracieusement àÊnotreÊdisposi onÊ
leÊterrainÊdeÊfoot,ÊetÊégalementÊtousÊlesÊsponsors,Ê
sansÊquiÊnotreÊclubÊneÊpourraitÊexister. 

UnÊgrandÊmerciÊàÊnotreÊpublicÊquiÊvientÊnousÊsup-
porter...ÊN’hésitez pas à venir nous encourager ! 

UneÊAGÊaÊpuÊseÊtenir,ÊaucunÊchangementÊenÊceÊquiÊcon-
cerneÊleÊbureau,ÊleÊprésidentÊMaxÊBaudrier,ÊleÊtrésorierÊ
FrancisÊTouzetÊsecondéÊparÊRobertÊChaunu,Êprépara onÊ
etÊ ouvertureÊ deÊ laÊ salleÊ RégisÊ Lecoz,Ê pourÊ lesÊ autresÊ
tachesÊ ElisabethÊ Moulin,Ê EvelyneÊ Lefort,Ê RoselineÊ
Fresne,ÊClaudeÊCudel.Ê 

QuelquesÊ adhérentsÊ malheureusementÊ neÊ nousÊÊÊÊÊÊÊÊ
rejoindrontÊpasÊce eÊannéeÊpourÊdesÊraisonsÊdeÊsantéÊÊÊÊÊÊ
MmeÊCole eÊGrillÊetÊMmeÊAnnickÊArnould. 

D écembreÊ 2021Ê unÊ arrêtéÊ préfectoralÊ viendraÊ
me reÊunÊtermeÊàÊnosÊaprès-midisÊdeÊpartageÊetÊ

ce,Ê dansÊ unÊ premierÊ temps,Ê jusqueÊ finÊ janvierÊ 2022.Ê
ToutefoisÊ ilÊ vousÊ estÊ toujoursÊ possibleÊ deÊ venirÊ nousÊ
rejoindre.Ê 

SACY FOOTBALL CLUB 

 

LeÊprésident 
JérémyÊLEGER 

G randeÊ désola onÊ pourÊ nosÊ joueurs,Ê laÊ saisonÊ
2020ÊayantÊétéÊarrêtéeÊdébutÊdécembre. 

LeÊchampionnatÊaÊquandÊmêmeÊpuÊreprendreÊmaisÊ
deÊ nouveauÊ arrêtéÊ enÊ marsÊ pourÊ causeÊ deÊ criseÊ
sanitaire,ÊetÊn’aÊpasÊrepris. 
C’estÊdoncÊàÊlaÊ5èmeÊplaceÊqueÊnousÊterminons. 

EnÊ juin,Ê nousÊ avonsÊ puÊ reprendreÊ lesÊ entraîne-
mentsÊetÊmêmeÊjouerÊquelquesÊmatchsÊamicaux. 
C’est en septembre que le championnat 2021       
a repris pour la grande joie de l’équipe. 

 

Le PARTAGE de L’AMITIÉ 

LeÊprésident 
 MaxÊBaudrier 

O ctobreÊ2021ÊnousÊreprenonsÊtimidementÊnosÊaprès-
midisÊouÊnousÊpartageonsÊdesÊmomentsÊdeÊconvi-

vialitésÊ :Ê cartes,Ê scrabbleÊ etÊ maintenantÊ deÊ nouveauxÊÊ
adhérentsÊseÊretrouventÊpourÊjouerÊauÊTrioÊMinos.Ê 

LesÊrencontresÊseÊfontÊdansÊlesÊclasses d’école de Sacy.Ê
NousÊremercieronsÊlaÊmairieÊdeÊSacyÊpourÊce eÊmiseÊàÊ
disposi onÊ ainsiÊ queÊ tousÊ ceÊ quiÊ estÊ enÊ sonÊ pouvoir,Ê
financierÊetÊautres.Ê 

Néanmoins,Ê Ê notreÊ premièreÊ rencontreÊ seÊ feraÊ aprèsÊ
quelquesÊ minutesÊ deÊ silenceÊ pourÊ hommageÊ renduÊ àÊ
MrÊ BernardÊ MoulinÊ quiÊ futÊ membreÊ adhèrentÊ depuisÊ
2010ÊetÊorganisateurÊdesÊsor esÊduÊclub.ÊNousÊauronsÊ
aussiÊuneÊpenséeÊpourÊMmeÊLysianeÊLollÊadhérenteÊduÊ
partageÊdeÊl’ami é. 

« Le PARTAGE de L’AMITIE »  
tientÊàÊvousÊÊprésenterÊsesÊ 

meilleursÊvœuxÊpourÊl’annéeÊ2022 

-Ê17Ê-Ê 



JURA 

SACRACUS 
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CYCLO-CLUB de SACY 

www.cycloclubsacy.fr 

VendrediÊ17Êdécembre 
 

C’est dans la nouvelle salle polyvalente de 
Sacy qu’a eu lieu notre  AssembléeÊGénérale.  

 

Suite à la démission de notre ami  René Vatin 
pour raisons de santé, M. Michel Fruit a été 

élu nouveau président. 
 

En 2021, notre club comptait 43Êadhérents           
31ÊlicenciésÊetÊ12Êsympathisants. 

Pique-niqueÊauÊbordÊduÊlacÊd’Ilay 

LacÊdeÊGrandeÊRivière 

PhotoÊ1 

PhotoÊ2Ê

PhotoÊ3 

ARGONNE 

BAIE  DE SOMME 

C  omme l’année 2020, 2021 fut affectée par des   
 condi ons sanitaires imposées , toutes les randon-

nées officielles ont été annulées. Nous avons donc     
organisé des sor es uniquement au sein du club. 
 

 
Notre randonnée annuelle étant annulée pour la     
deuxième année consécu ve, nous avons décidé     
d’organiser une journée excep onnelle ce jour-là.   
Ainsi le dimanche 13 juin, nous nous sommes retrouvés 
à St-BriceÊautour d’un barbecue suivi d’un concours de 
pétanque. Le temps était au rendez-vous et la majorité 
des adhérents étaient présents. (photoÊ1) 

 
Du 26 juin au 03 juillet nous nous sommes rendus en 3 
étapes dans la régionÊdesÊgrandsÊlacsÊet sommes restés 
sur place du mardi au samedi avec au programme    
randos vélos et visite de la région.  

 
Samedi 31 juillet à GivryÊ enÊ Argonne, nous é ons 24 
rassemblés sur le parking du restaurant ‘’LeÊGrainÊdeÊsel‘’Ê
prêts à enfourcher nos vélos pour un parcours de 70 
km. Ce e journée s’est terminée autour d’un repas au 
restaurant. (photoÊ2) 

 
Jeudi 07 octobre, départ des cyclos et voitures          
suiveuses pour une 1ère étape de 167 km en direc on 
d’Albert.  
La 2ème étape du vendredi, longue de 110 km, nous a 
conduit à FortÊMahonÊnotre des na on du week-end.  
Le samedi très belle météo mais pas de vent donc    
annula on de l’ac vité « charÊàÊvoile » remplacée par 
une balade en V  jusqu’à la BaieÊd’AuthieÊ. 
Après un repas moules/frites à la base nau que de 
QuendÊ Plage, nous avons consacré notre après-midi à 
la visite du ParcÊdeÊMarquenterre.  
Dimanche, pour terminer ce séjour, nous avons rejoint 
le PhareÊduÊHourdelÊpar les pistes cyclables. 
(photoÊ3) 
Ce e virée en BaieÊdeÊSommeÊfut une réussite avec ses 
24 par cipants, le beau temps et la bonne humeur. 



JeÊvousÊsouhaiteÊpourÊcetteÊannéeÊ2022 
UneÊsantéÊenviableÊetÊunÊcumulÊdeÊÊpetitsÊ

bonheursÊquotidiensÊpourÊpositiver 

 

LaÊ chasseÊ offreÊ l’a ente,Ê l’adrénaline,Ê parfoisÊ laÊ
peur,Ê l’exalta on,Ê laÊ préserva onÊ deÊ l’environne-
mentÊ etÊ laÊ connaissanceÊ deÊ laÊ biodiversité,Ê maisÊ
aussiÊl’ami é,ÊlaÊsolidaritéÊ. 

 

Nous n’abandonnerons jamais ce e tradi on, 
ce e ambiance qui nous animent. 

 

 

 

 

 

        

 

    ÊJeanÊMichelÊLEROY 
       Président 

La CHASSE aux BOIS 

 

-Ê19Ê-Ê 

Le MARRONNIER 

L 'Associa on regroupeÊ actuellementÊ neufÊÊÊÊÊÊ
ac onnairesÊ etÊ quelquesÊ chiensÊ toujoursÊÊÊÊÊÊÊ

enthousiastes 

2021, une année encore atypique 
LeÊtableauÊdeÊchasseÊaÊétéÊtrèsÊmi gé :Ê 
1Êsanglier,Ê4Êchevreuils,Ê2Êrenards,Ê1ÊratonÊlaveur. 
 

Mais,Ê lesÊ chevreuils,Ê sangliers,Ê renards,Ê ratonsÊÊÊÊ
laveurs,Ê oiseauxÊ gazouilleurs,Ê rongeursÊ deÊ toutÊÊÊ
acabitÊagrémententÊÊnotreÊforêt. 
 

La chasse 
LaÊvueÊduÊterritoire 
L’odeurÊd’uneÊfroideÊjournée 
LeÊrendez-vous 
L’équipe,ÊlesÊcopains 
LesÊconsignes 
LesÊchiensÊimpatients 
LaÊmiseÊenÊplace 
L’odeurÊdesÊsous-bois 
L’attente 
LaÊtrompetteÊdonneÊleÊdépartÊdeÊlaÊtraque 
LesÊtraqueursÊs’activent :Êtaïaut,Êtaïaut.. 
LesÊchiensÊenÊchorale 
NotreÊouïeÊàÊl’affût 
LeÊmoindreÊbruissementÊinquiète 
LesÊyeuxÊbalaientÊl’espace 
LeÊrespectÊdesÊrègles,ÊduÊgibier 
L’hallali 
FinÊdeÊtraqueÊ5Êsonneries. 
MarcheÊdansÊlesÊlayons 
ChangementÊdeÊdécors 
RencontresÊinsolites 
UneÊjournéeÊdeÊchasse…prendÊfin 
VérificationÊdesÊarmes 
RetourÊauÊpointÊdeÊdépart 
CaressesÊaffectueusesÊauxÊchiens,ÊsiÊfidèles 
HommageÊauxÊbêtesÊendormiesÊpourÊl’éternité 
RapportÊduÊprésident 
Convivialités 
RécitsÊtoujoursÊépiquesÊ… 



La CHASSE en PLAINE 
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2020 - 2021,   
Une saison de chasse des plus traditionnelles 

Pour le piégeage, le bilan est de 1 renard, 5 corneilles 
et 12 corbeaux freux. 

Le piégeageÊcontribue au bon équilibre de la biodiversi-
té, la popula on de corvidés a explosé ces dernières 
années; les dégâts agricoles sont importants.           
(plus de 1000 ha dans la Marne non pris en charge par 
les assurances).  

Merci à Jean-Claude Grill, Régis Bigault et Gérard     
Guillemart pour leur travail au quo dien et le temps 
qu'ils y consacrent. 

Nous regre ons les départs de Christelle Freulet,         
Jany Poret et Patrick Noel à qui nous souhaitons une 
bonne con nua on. 

Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux chasseurs 
qui viendraient nous rejoindre. 

 

 

MeilleursÊvœuxÊdeÊsantéÊ 
etÊdeÊbonheurÊpourÊ2022Ê 

 
 

 

Pierre DAMIEN 
Président. 

C ontrairement à 2019/2020, la saison 2020/2021 a 
été épargnée par les restric ons de la covid-19 

pour le plus grand plaisir des chasseurs malgré une  
météo peu  clémente. 

Début octobre, la chasse en plaine démarre avec un 
résultat de 5 lièvres. Il n'y a pas que les vignes qui ont 
souffert du climatÊ humide, le gibier de plaine aussi 
avec des pontes de perdrix grises fortement impactées 
ce qui a conduit à ne pas chasser cet oiseau ce e  an-
née dans tout le département (hors plan de chasse).           
La popula on de lièvre quant à elle est restée stable. 

Des cas de grippeÊaviaireÊont été constatés autour des 
grands lacs de Champagne- Ardennes lors des passages 
de migrateurs et encore aujourd'hui. Ces zones sont 
sous surveillance. Une prudence est de rigueur dans le 
cas de découvertes d'oiseaux morts. 
(danger pour les poulaillers) 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

Concernant les lapins, des chasses ont lieu en             
individuel et en groupe tout au long de la saison afin de 
les réguler et aussi de passer de bons moments de 
chasse et d'ami é. 

 



 
 

D  urant la Première Guerre mondiale, le besoin de 
créer une récompense pour les combattants s’est 
fait sentir très  rapidement.  

 Il existait bien la « citation à l’ordre du jour »        
 mais ce n’était qu’un témoignage écrit dans les      
 communiqués, les états de service et le livret militaire.   

 Cette décoration administrative devait laisser place à 
 un signe distinctif clair et visible, qui permettait au 
 chef de décorer les plus vaillants de ses soldats sur 
 les lieux même des combats.  

(source Wikipédia) 

2 avril 1915 
 Assemblée Nationale, après de nombreuses discussions 
 et débats, la loi est votée.      
 On ajoute aux hommes les villes martyres, les villages 
 entièrement détruits ou les cités ayant résisté            
 héroïquement et Sacy en faisait partie ! 
 

8 juin 1921 
La COMMUNE de SACY  

(départementÊdeÊlaÊMarne) 

...Vaillante  cité,  qui  par les nombreux           
bombardements subis,  ses souffrances                 
et ses ruines, a bien mérité du Pays ...  

 extrait de la citation publiée au journal officiel  
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26 février   Spectacle « Les TAULIERS »  

6 mars   CARNAVAL  

19 mars   BIKE RUN  

26 mars   REPAS des AINÉS 

2 avril LOTO 
17 avril   Chasse aux OEUFS de PAQUES 
30 avril   MARCHÉ AUX FLEURS  

6-7 mai   PLANTATIONS 

8 mai   FETE NATIONALE 
7-8-9 mai   FÊTE PATRONALE  

14-15 mai   « BULLES en BOUCHE » week-end gourmand 

26 mai   MARCHE DES ELUS 

12 juin   Randonnée cyclo SACRACUS  et pédestre « Rando des 4 CLOCHERS » 

18 juin   APPEL du Général de Gaulle en 1940 
24 juin   FEUX de la St JEAN avec barbecue  

25 juin   RASSEMBLEMENT POMPIERS  COMMUNAUTAIRES 

13-14 juillet   Repas, FEU d’ARTIFICE, concours de boules et de pêche 

29 aout   78eme anniversaire LIBERATION de SACY 

29 octobre   MARCHÉ AUX CHRYSANTEMES  
30 octobre   HALLOWEEN  

11 novembre   ARMISTICE 14-18  

2 décembre   TÉLÉTHON  
3 décembre   Ste BARBE 

4 décembre   CONCERT de NOEL  
18 décembre   ARRIVÉE du PÈRE-NOEL en calèche  
21 décembre   NOEL des ENFANTS  

SERVICES ADMINISTRATIFS 

RAMASSAGE 
des DECHETS  

Jaune / Lundi ma n 
Verte / Mardi ma n 

Paroisse du MONT St LIÉ 

Cabinets Médicaux   Pargny lès Reims - Gueux - Rilly la Mgne 
Pharmacies   Pargny lès Reims - Gueux 
Pharmacie de garde www.3237.fr 

SERVICES MÉDICAUX 

Évènements à confirmer 
selon l’évolution sanitaire 

 

· Solutions à tout fer - métal et serrurerie   - Clément BLIN 

· Cadre Vert  - design végétal   - Nathalie & Lothaire BERTE 

· Ets Leroy - paysagiste   - Olivier LEROY 

· SFPO - filtration, pompe   - Bruno ARVEUX  

· Aloha - vêtements et accessoires    - Laurence BUIRETTE 

· SB+ - articles promotionnels    - Sébastien BUIRETTE 

FEVRIER 

MARS 

AVRIL 

JUIN 

AOUT 

NOVEMBRE 

MAI 

JUILLET 

OCTOBRE 

DECEMBRE 

COMMERCES - ARTISANS - ACCUEIL 

 

 

 

 

 

 

Prêtre   Claude SOUDAN 

Eglise   Elisabeth MOULIN & Alain DAMIEN 

Offices & chorale      Mar ne HERVIEUX 
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La POSTE  
Villedommange  

de 9 h à 12 h  
du lundi au vendredi 

PASSEPORT 
CARTE D’IDENTITE  

Mairie de Gueux 

DECHETTERIES 
 Ecueil 
 Gueux 
 Muizon  

· Mets Délices - créateur/gourmandises - Virginie GOBERT 

· Au fournil de Sacy - boulangerie - Laurent PIERRET 

· Le Château de Sacy - hôtel restaurant  - Estelle BICHON  

· Le Comptoir à Bulles - restaurant  - Mathias HUBERT 

· Lefranc  Traiteur  - Christophe MARTIN 

· Chez Fred - appart-hôtel - Frédérique DAPREMONT 

· B&B - chambre                    - M-Christine & Gilles GUERLET 



  

 

 

NAISSANCES  
Lehna MAUBECHE 31 mars 
Romy HUBERT VASSEUR 20 mai 
Cyrielle BLIN CHAUVET  21 mai 
Lyvia DEBACQ 28 mai 
Emile SZAL 23 juin 
Pénélope CHEMIN DUVAL 21 nov 
 

MARIAGES 
Aurélie REMY & Robin GEORGES 31 juillet  
Safiditiana RAHERIMIANDRISOA & Gatien RAVISSOT  28 aout 
 

PACS 
Maine FLERON & Jimmy HENAUX   

 03 juillet  
 

DÉCÉS 
Cécile DAMIEN 18 janv 
Claude LEROY 12 juin 
Bernard MOULIN  21 juillet 
Gérard BLIN  13 nov 
Lysiane LOLL 24 nov 

A.S.A. Patrick PONSART 
Associa onÊFoncière Alain DAMIEN 
SyndicatÊLocal Gilles VALENTIN 
ComitéÊStÊVincent Elisabeth BLIN  
Sapeurs-pompiers Lydie LEGER 
AmicaleÊpompiers Cyril MAUPRIVEZ 
ChefÊdeÊmusique Alain DAMIEN 
AnciensÊComba ants Jean-Claude CHAUMET 
PartageÊdeÊl'Ami é Max BAUDRIER 
FleursÊdeÊSacy Patricia GRILL  
OrchidéesÊSauvages Nicolas GRILL 
ChasseÊenÊPlaine Pierre DAMIEN 
ChasseÊauxÊBois Jean-Michel LEROY 
SacyÊAnima on Jérémy LEGER 
Gymnas que Edith VALENTIN 
SacyÊFootballÊClub Jérémy LEGER 
Cyclo-Club Michel FRUIT 

Responsables   
des  As soc iat ions  

 

 
Environnement-bois-forêt BERTIN Jean-Pierre 
FleurissementÊtourisme   LENGLET Aurélie 
Pe tÊmatérielÊ   BERTIN Jean-Pierre 
ResponsableÊsapeurs-pompiers GOULARD Sylvain  
SalleÊcommunale   COCHEFERT Thierry 
CorrespondantÊdéfense  BERTIN Jean-Pierre 
CorrespondantÊsécuritéÊrou ère BOIVIN Nicolas 
CorrespondantÊASA  GRILL Nicolas 
CorrespondantÊassocia ons RIGAUT Clément 
AppelsÊd'offres   MACQUART Pascal 
Personnel    LEGER Éric 
CommissionÊimpôts  ARVEUX Bruno 
SiteÊinternetÊetÊinforma queÊ GOULARD Sylvain   
Communica on   MACQUART Pascal 

 

· SecrétaireÊdeÊmairieÊÊÊÊZeynep INCE 
· EmployéÊcommunalÊÊÊÊAlain LESAGE 
· EmployéÊcommunalÊÊÊÊMickael LAVOIX 

Employés de mairie 
·  MaireÊ:  Éric LEGER 
·  1erÊadjointÊ:  Max BAUDRIER 
·  2èmeÊadjointÊ: Nicolas BOIVIN 
·  3èmeÊadjointÊ: Aurélie LENGLET 

 
CommunautéÊUrbaine  LEGER Éric 
SyndÊIntercomÊElectricitéÊÊMarne MACQUART Pascal 
ServiceÊdesÊeaux   RIGAUT Clément 
ParcÊrégional    GRILL Nicolas 
AnciensÊADMRÊSocial  BAUDRIER  Max 
Scolaire    ARVEUX Bruno 
Finances    LEGER Éric 
Urbanisme    LEGER Éric 
Voirie-Assainissement  BOIVIN Nicolas 
Chemins-terrainsÊcommunaux GRILL Nicolas 
Fêtes-cérémonies   RIGAUT Clément 
Bâ ments    BAUDRIER Max 
EclairageÊpublic   COCHEFERT Thierry 
MatérielÊRoulant   BOIVIN Nicolas 
MonumentÊauxÊmorts-Cime ère LENGLET Aurélie 

Responsables de Commissions 

Le Maire et ses adjoints 
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ETAT CIVIL 

Ouverture Mairie : MARDI & JEUDI de 17h à 18h -  
03 26 49 22 01 ou 09 67 05 22 08 - mairie.sacy@wanadoo.fr 



 

 

La Fête na onale de Jeanne d'Arc et du patriotisme est 
une fête nationale  officielle en France, instituée en 1920 et 
célébrée chaque année lors du deuxième dimanche du mois 
de mai, jour anniversaire de la libération d'Orléans le 8 mai 
1429 par l'armée française, sous le commandement de 
Jeanne d'Arc. 

Le saviez vous ? 

mais à Sacy  
le  27 avril 1921  

le conseil municipal en place s’adresse au préfet, 

«  Cette fête nationale coïncidant cette année avec la 
fête patronale, il sera donc matériellement impossible de 
célébrer la mémoire de la grande patriote, l’an prochain 
la fête sera  célébrée brillamment !  » 

Extrai t des archives municipales de Sacy  
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